

„Aktion Saubere Hände“ 2024 im St. Hedwig-Krankenhaus

Mit einem Stand in unserem Kesselhaus (Cafeteria) hatten die Mitarbeiter*innen, Patient*innen und Besucher*innen die Möglichkeit, sich rund um das Thema Händehygiene und Hautpflege zu informieren. Für die Mitarbeiter*innen in den medizinischen Bereichen sind wir mit 3 Teams der Krankenhaushygiene auf den Stationen unterwegs gewesen. Auch hier haben wir eine gute Mitarbeit verzeichnen können. In diesem Jahr haben wir das Thema „Gebrauch von medizinischen Einmalhandschuhen“ genauer betrachtet und Mikroperforationen unter der UV-Lampe sichtbar gemacht. Unsere Mitarbeiter*innen haben anhand von erstellten Karten mit Abbildungen alltäglicher medizinischer Tätigkeiten entschieden, ob der Einsatz von Einmalhandschuhen indiziert ist. Dabei haben sich die Mitarbeiter selbst hinterfragt, ob der Einsatz sowohl ökologisch als auch ökonomisch vertretbar ist und festgestellt, dass oftmals mehr Handschuhe getragen werden als notwendig. So wurde die Wichtigkeit der hygienischen Händedesinfektion nach den 5 Indikationen der WHO nochmals verdeutlicht und sichtbar, dass der alleinige Einsatz von Einmalhandschuhen keine Sicherheit vor Erregerübertragungen bietet.

Es ist mittlerweile eine Tradition geworden, für die Teams aller Abteilungen im Zuge unseres ASH-Aktionstages ein Gewinnspiel anzubieten. In einem selbsterstellten Wortsuchspiel gilt es versteckte Begriffe waagrecht, senkrecht, Diagonal - vorwärts und rückwärts zu finden. Die ersten 3 Teams mit den meisten Begriffen erhalten einen Gutschein für ein Teamfrühstück aus unserem Kesselhaus. (Platz 1 - 100€, Platz 2 - Platz - 75 €, Platz 3 - 50 €). Die Gewinnerteams und die Lösungen des Gewinnspiels wurden im Intranet der Alexianer St. Hedwigkliniken veröffentlicht.

Wir bedanken uns für die großartige Unterstützung bei den Kolleg*innen der Krankenhaushygiene aus dem Krankenhaus Hedwigshöhe, bei den Firmen Schülke und Dr. Schumacher sowie allen hygienebeauftragten Ärzt*innen und Pflegekräften, die uns im Alltag unterstützen!

Ein besonderer Dank gilt unserer Geschäftsführung, die uns die finanziellen Mittel zur Verfügung gestellt hat.

